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Adeudados a trabajadores empresa de parquímetros

En el Día del Niño:
Con payasos, regalos
y fiesta en plazoleta
celebraron a los peques
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Alcaldesa encabezó actividad:
Entregan más de $12
millones en alimentos
para ollas comunes
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De manera voluntaria:
El lunes se reanudaron
clases presenciales en
colegios municipalizados
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Eladio Rojas Nieto:
Masiva despedida en el
recinto de Afema para
un conocido feriante

 Pág. 6

En debut del nuevo DT:
Unión San Felipe empata
y se reparte los puntos
con Coquimbo Unido
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Ministerio de las Culturas:
Abren licitación para
restaurar Iglesia, Museo
y Convento de Curimón
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Piden al municipio
apurar pago de 300
millones de pesos

Sábado 14 y domingo 15 de agosto en Valparaíso:
Pareja de aconcagüinos irá en busca del
premio a los mejores parrilleros de Chile
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Abogado de uno de los grupos de trabajadores emplazó al
municipio a buscar acuerdo y establecer convenio de pago

DEBUT CON EMPATE.- Para Unión San Felipe el encuentro frente a Coquimbo Unido
era distinto a otros. Los motivos para darle esta característica eran varios, pero claramen-
te sobresalía el que marcaría el inicio de la era de Víctor Rivero en su banca técnica. Era
muy claro que después de varios pasos en falso, los sanfelipeños no tenían margen para
seguir perdiendo puntos, más todavía si ayer estaba al frente un cuadro al que obligato-
riamente había que restarle puntos para no tener que mirarlo a tanta distancia en la tabla
de posiciones. En la imagen, Matías Cano corta un centro que buscaba la cabeza del
goleador Julio Castro. (Foto: Jaime Gómez Corales)
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LOS ANDES
En libertad sujeto por
llamada falsa de bomba
en mall Espacio Urbano
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Educación en palabras simples

Felicidad en los niñosCroquis

Mauricio R. Gallardo
@mgcconsultingcl - mgcconsultingcl.com

Con la perspectiva en
pie, el tiempo se nos redu-
ce a algo así como, minu-
tos. Esa sensación ha veni-
do a quedarse y no irse
más. El detalle de los ges-
tos se transforma en la
buena excusa para dar una
nueva mirada sobre lo que
nos enseñan cada día. Los
embates, las diferencias,
declaraciones y por sobre-
todo, observaciones. No
dejan a nadie fuera del
rango de posible complici-
dad, aunque la demostra-
ción de hacer todo posible
es un poco más compleja
de lo esperado, mientras
que, simplemente, el crite-
rio (entendiendo que lo
hay) se encarga de dar
pauta.

Lo fundamental ya está
a la vista, ahora el paisaje
se hace más claro, pero no
muy alentador, si esto ade-
más es gracia y parte de la
comodidad que por defec-
to traía cada «buena inten-
ción». Digamos que, lo
único que debemos notar
en todo esto es, si por al-
guna razón menos osten-
tosa las invitaciones u
«oportunidades» -a juzgar
con ciertas sensibilidades,
eran visto con algo de in-
comodidad o desde la ab-
soluta confianza. Indican-
do entre otras cosas, la ri-
gurosidad para actuar den-
tro de un círculo de gestión
evidentemente público.

Lo que deja entredicho
tal observación, es si cada
perspectiva tenía asimilado
o entendido su nivel de
aceptación, o simplemente
estamos hablando de acer-
camiento al poder de quie-
nes, con clara ventaja, pro-
ponen tal condición.

El estado emocional es
fundamental para el mane-
jo de organizaciones de no
pocos. Lo que dice esto es,
un buen porcentaje de la
opinión pública siempre
destaca tal aspecto por so-
bre lo que sea, incluso, so-
bre generaciones anterio-
res. Demostrando que, aun-
que el criterio acuse fuertes

Muchas veces nos de-
bemos haber preguntado
cómo podemos despertar
y potenciar la felicidad en
nuestros niños a través de
mantenerlos despreocu-
pados, seguros o tranqui-
los frente a diversas situa-
ciones diarias. Una de las
principales tareas que de-
bemos tener como meta
en nuestros niños, es que
ellos sean felices y segu-
ramente no siempre nos
resulta una tarea fácil,
pero es un propósito que
debemos seguir de parte
de los padres, profesores
y toda la sociedad, ya que
niños felices, aunque no
supeditado, haremos
adultos felices que ayuda-
rá a una nueva genera-
ción que también lo sea.

Según los especialis-
tas, la felicidad también
se aprende y a nivel gene-
ral un 50% de ella viene
de factores genéticos, un
10% de las circunstancias
vividas y un 40% que po-
demos aprender a través
de las experiencias con
los adultos y el entorno,
por tanto es muy impor-
tante las actividades que
los padres desarrollen
con sus hijos no solo para
enfrentar el día a día, es-
tando en la niñez, sino
que una forma de prepa-

rarlos a enfrentar el futuro
y las dificultades que se pue-
dan presentar.

Es muy importante en-
tregar felicidad a los niños,
pero también debemos
transmitirlo ya que ellos son
muy perceptivos y nos ob-
servan constantemente en
cómo resolvemos, qué ha-
blamos y cómo nos move-
mos. Un adulto es su refe-
rente más cercano y por ello
no debemos olvidar que
nosotros debemos ser
los primeros en apren-
der y ser felices, porque
los hijos crecerán y con su
experiencia -más temprano
que tarde- se darán cuenta
si hemos sido felices real-
mente o no. La mejor forma
de educar en la felicidad es
con la verdad y desde la co-
municación genuina.

Es muy importante que
no solo enseñemos sino
que también lo vivencie-
mos y transmitamos, es por
ello que desde esta lógica
algunas pautas básicas
para experimentar la felici-
dad es: siendo amable, vi-
vir en gratitud, siendo po-
sitivo, no etiquetando a las
personas y especialmente a
ellos mismos, ser autóno-
mo y desarrollar la regula-
ción de las emociones. Una
tarea nada fácil y que se
debe trabajar a diario, pero

evidentemente la mejor
forma de hacerlo es con el
ejemplo de nuestra propia
felicidad. No subestime-
mos a los niños que no se
dan cuenta de las situacio-
nes; sí lo hacen, sí perciben,
sólo que a una corta edad
no tienen las herramientas
para expresarlo.

Hay algunas acciones
sencillas que podemos rea-
lizar con nuestros niños
para potenciar la felicidad y
enseñarles a identificarla.
Prepare un frasco rotulado
con la palabra felicidad y a
diario, o al menos tres ve-
ces por semana, escribir
junto a ellos las situaciones
de felicidad en una palabra
o con los más pequeños con
un dibujo y colocarlos en ese
frasco; luego, al menos una
vez por semana, leerlos en
familia y hablar sobre ello.
También ayuda a entender
la felicidad el leer cuentos
respecto sobre el tema, ac-
tualmente vía online pode-
mos encontrar una serie de
ellos que nos ayudarán mu-
cho en el educar en felici-
dad.

«Es más fácil construir
niños fuertes que reparar
hombres rotos». Frede-
rick Douglass, reforma-
dor social, abolicionista,
orador, escritor y estadista
estadounidense.

perturbaciones, lo mejor es
dar una mirada a la expe-
riencia.

Digamos que, en la ac-
tualidad esta idea o doctri-
na corre un simbólico pe-
ligro. Desde líderes hasta
los buenos novatos, ya for-
man parte de una consoli-
dación distinta a lo que ofi-
cialmente puede ser reco-
nocido.

Mientras que se esté a la
espera de que las pautas se
sitúen correctamente y lo
antes posible, el bien común
estará en capilla, esto por lo
menos, hasta que las reglas
vuelvan a hablar claro y
conciso sobre sus bases, y
con el único sentido de vol-
ver a las robustas identida-
des. Reconociendo la fina-
lidad general por sobre el
atributo personal.

Nada peor que concen-
trar las miradas solo en
las capacidades y dejar de
lado la transversalidad de
las ideas. Un problema no
menor y muy actual, den-
tro de las nuevas posibili-
dades de mejoramiento,
calidad e identidad de sus
actores.

El potencial de resulta-
dos por parte de eventuales
errores, es tan crucial como
el de una buena organiza-
ción y sus metas. Poner es-
tas identidades en distinto
orden de prioridades es
muy grave si por lo demás,
no obedecen a un cierto va-
lor funcional.

El manejo de ello y con
perspectivas positivas para
todos los involucrados, es
una buena señal y al mismo
tiempo un presagio de lar-
go aliento. Por otro lado,
hablar, por ejemplo, con
claridad, no es suficiente, o
mejor dicho, no es a través
de ello completamente de-
mostrable una consolida-
ción transparente para el
manejo público, siempre
hacen falta los hechos, lo
mismo para el ámbito pri-
vado.

Es por ello entonces que,
un líder, al notar alguna que
otra incapacidad de control,

dice simplemente que el
objetivo ha cambiado, por lo
menos, en algunos de sus
actores o áreas bajo su man-
do.

Es de esperar que siem-
pre el ánimo de cualquier
individuo u organización se
sitúe en mejorar, proyectar
y solucionar a la brevedad
algo que puede transfor-
marse en una crisis de pro-
porciones y que comprome-
ta el doctrinario bien co-
mún.

Un daño leve es acep-
table, uno mayor, es con-
trolable, pero cuando ha-
blamos de algo que com-
prometa, incluso, la fe pú-
blica, estamos ante una si-
tuación de alarma hacia
fuertes cambios. Lo bueno
de todo esto, es la posibili-
dad de que existan las ins-
tancias y espacios para que
lo uno o lo otro ocurra,
desde la no bienvenida im-
perfección, hasta el buen
ajuste a la medida del en-
riquecimiento al valor de
la experiencia.

Una vez más hablamos
de que cada fundamento
viene acompañado de una
robusta maquinaria de so-
luciones ante eventuales
mejoramiento que requie-
re, por supuesto, y a tra-
vés del tiempo, un buen
ajuste.

Dicho esto, acordamos
siempre que la posibilidad
de cambios es por decir lo
menos, parte esencial en las
doctrinas de una buena or-
ganización, especialmente
cuando evitamos entre otras
cosas, jugar a las culpas o
simple poder.

Nada de otro mundo, si
además vemos muchos
ejemplos de encuentros
con realidades menos es-
peradas desde un punto
de vista ideológico. Pues,
en consecuencia, pode-
mos decir que la actuali-
dad y la contingencia
siempre caerán en la cate-
goría de un dibujo sin
avanzados detalles, es de-
cir, un constante croquis.

mgcconsultingcl.com
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Alcaldesa Carmen Castillo encabezó actividad:

Entregan más de 12 millones de pesos en alimentos para ollas comunes

La alcaldesa Carmen Castillo llegó personalmente a participar de la entrega a los héroes de
esta pandemia.

• Trece comedores solidarios y Panadería
Popular recibieron apoyo de la municipali-
dad, en actividad desarrollada en Centro
Comunitario de Las 4 Villas.

Con sorpresa y alegría
recibieron dirigentes y vo-
luntarios que llegaron el
viernes al Centro Comuni-
tario Las 4 Villas, los ali-
mentos y vales de recarga de
gas que entregó la munici-
palidad de San Felipe, para
ir en apoyo de los comedo-
res solidarios que operan en
la comuna.

La actividad fue encabe-
zada por la alcaldesa Car-
men Castillo Taucher,
junto al concejal Guillermo
Lillo Vivar y la directora de
la Dideco, María Teresa
Urbina Hernández, quie-
nes junto al equipo de la Di-
rección de Desarrollo Comu-
nitario y de Talleres Muni-
cipales, compartieron con
los representantes de las dis-
tintas ollas comunes y de la
Panadería Popular que reci-
bieron este apoyo.

Se trata de una inversión
que alcanza los 12 millones
de pesos, provenientes del
Fondo Covid 3, y que viene
a responder a la demanda de
estas instancias de carácter
solidario, donde vecinos, di-
rigentes y voluntarios traba-
jan -la gran mayoría- diaria-
mente, para ofrecer almuer-
zo a aquellos sanfelipeños
que se encuentran enfren-
tando una situación comple-
ja como resultado de la cri-

Verduras y mercadería, además de carne, pollo y vales de gas, fueron parte del aporte que
recibieron los encargados de las distintas organizaciones que entregan un apoyo funda-
mental en esta crisis sanitaria.

sis económica derivada de la
emergencia sanitaria.

La alcaldesa Carmen
Castillo afirmó en este sen-
tido que «esta entrega de
ayuda solidaria para las
ollas comunitarias que te-
nemos en San Felipe es algo
que reciben con mucha gra-
titud, pero quisiera agrade-
cer a todas estas personas
que vienen a buscar los ali-
mentos para poder prepa-
rar en cada uno de sus ba-
rrios».

Esta entrega, afirmó la
primera autoridad comu-
nal, «debe ser con dignidad
y con mucho respeto. Ese
tema es fundamental. Hoy
día, todas estas personas
que vienen a buscar, que
son personas generosas,
que están en el día a día,
efectuando todas las alter-
nativas para entregar un
alimento digno a sus cerca-
nos, a sus vecinos, son me-
recedores de un tremendo
reconocimiento».

En este mismo sentido,
el concejal Guillermo Lillo,
quien ha sido un activo co-
laborador de las ollas comu-

nes, expresó su satisfacción
por la posibilidad de entre-
gar esta ayuda.

«Estamos muy conten-
tos por este apoyo que es-
tamos entregando. Estába-
mos prácticamente sin
nada y esta ayuda nos está
favoreciendo mucho. Las
ollas comunes estaban con
ayuda de los vecinos. Así es
que estos alimentos, merca-
dería, verduras, carne, po-
llo y vales de gas, nos viene
de maravilla», expresó.

En El Totoral funciona
una de las ollas comunes y
fue la presidenta de la Jun-
ta de Vecinos, Marisol
Domínguez, quien acudió
a recibir esta ayuda: «Noso-
tros llevamos más de un
año trabajando en esto, en-
tregando más de 300 al-
muerzos, aunque enero y
febrero fueron cerca de 25.
Hace tres semanas no te-
níamos nada, pues se nos
había acabado todo. Así es
que esta ayuda nos llega del
cielo», precisó.

También feliz se mostró
la presidenta de la Junta de
Vecinos de la Villa Los Ála-
mos, Delia Poza, quien
expresó que «era muy ne-
cesaria esta ayuda, así es
que estamos muy contentos
por este apoyo de la alcal-
desa. Es un alivio, porque
siempre tenemos que estar
consiguiéndonos cosas,
para ayudar a más de 60
personas».

NECESITO

Necesito persona responsable y con experiencia en
el rubro gastronomía para que se haga cargo de local
de comida rápida en San Felipe.

Interesados contactar al fono +56 9 92677017, con
Nicole.
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Adeudados a un grupo de trabajadores de parquímetros:

Piden que municipio de San Felipe apure pago por más de $300 millones

Diego González López, abogado de ex trabajadores de par-
químetros de San Felipe.

Al parecer no hay para
cuando un grupo de extra-
bajadores de parquímetros
tenga en sus manos el dine-
ro que debe pagarles la Mu-
nicipalidad de San Felipe,
luego que ganaran la de-
manda por un monto de
370 millones de pesos.

Nuestro medio conversó
con el abogado Diego
González López que re-
presenta a un grupo de tra-
bajadores. Hay dos aboga-
dos más.

- ¿Qué pasa con el
proceso de pago de la
demanda ganada por
los trabajadores de par-
químetros, nueva admi-
nistración deuda de 370
millones de pesos? ¿En
qué está todo esto?

- La verdad que esto está
en proceso de cobranza ju-
dicial. ¿Qué significa esto?,
significa que ya el monto
está líquido para pagar, se
determinó el valor de 300
millones y fracción, están
los valores por trabajador y
en definitiva lo que falta
ahora es que la municipali-
dad llegue a algún convenio
de pago o pague directa-
mente. Evidentemente es-
tán todos los medios proba-
torios necesarios y de apre-
mios para hacer el cobro de
este dinero. Ahora bien, por
lo menos mi criterio profe-
sional es poder llegar a un
acuerdo con la municipali-
dad, particularmente con la
nueva administración, te-
niendo en consideración
que la doctora Carmen Cas-
tillo y la administración
municipal de este turno,
han sido bastante asequible
por lo menos a recibirme en
la oficina y tratar de gestio-
nar una reunión. Yo perso-
nalmente he tratado de for-
ma extrajudicial y de forma
un poco más amigable con-
versar con algunos conceja-
les, con el administrador
municipal, teniendo en al-
gunos de ellos mayor o me-
nor cercanía. Al mismo
tiempo yo hago un llamado
a todos los concejales, a al-
gunos que se ‘repiten el pla-
to’, Sabaj o la señora Boffa,
para que realmente ellos
puedan gestionar una re-

unión y realmente puedan
demostrar que tienen una
intencionalidad de pago.
Porque al final lo que están
haciendo algunos funciona-
rios municipales, es tomar
a algunos trabajadores de
forma individual y tratar de
lo que se dice comúnmen-
te, darles un ‘paracetamol’,
para que estén calmados,
pero en definitiva a este pro-
fesional no le ha llegado
ninguna propuesta ni de re-
unión ni de pago; al revés,
yo desde que asumí la repre-
sentación, esto fue en al ani-
versario del año pasado de
San Felipe, he enviado co-
rreos electrónicos solicitan-
do reuniones, solicitando
que por lo menos puedan
ellos decir ante estos 300 y
tantos millones, ‘que bue-
no… te lo vamos a pagar en
mil cuotas’, por último, pero
ni siquiera está esa posibi-
lidad de conversar.

- ¿Cuál es el motivo
que se da en todo esto?

- La verdad, es que hay
varios motivos; administra-
tivos, donde se tiene que
solicitar una reunión a tra-
vés de la ley del lobby por
ley municipal, pero más allá
de eso, es la sensación que
se está tratando de hacer es
tratar de… no de no pagar,
sino más bien de estirar el
pago, y eso que si bien lo
puede hacer cualquier deu-
dor, porque esto es como si
la municipalidad fuera un
deudor que le tiene que pa-
gar al banco Ripley o al ban-
co Falabella, usted si tiene
que pagar el 30 de cada mes,
no va a ir a pagar el 5, va a
pagar el 30, entonces ellos
están ‘estirando el chicle’.
Ahora personalmente uno
tiene las herramientas jurí-
dicas para poder para pre-
sionar a la municipalidad,
los embargos judiciales, los
remates de bienes, y ahí está
lo que es la ley municipal y
todo esto donde los bienes
municipales que sean socia-
les o que respondan a la so-
ciedad, no se pueden em-
bargar, entonces eso tam-
bién te limita. ¿Qué cosa
podemos embargar?, hay
por ahí también una forma
un poco más jocosa, uno

podría también elucubrar…
podría embargarse el Esta-
dio Municipal de Avenida
Maipú. Porque ese estadio
no está dentro de lo que es
la ley municipal, en el sen-
tido que no presta servicio
ni economía a la sociedad o
una junta de vecinos, tiene
fines económicos y deporti-
vos. Por lo tanto, está sien-
do evaluado el embargo del
estadio para después de ley
Covid poder  proceder a la
subasta en el caso que la
municipalidad no pagase en
los términos legales.

- ¿Es tan así la situa-
ción?

- No es tan así.
- ¿Pero se ve humo

blanco como se dice?
- Mire está medio gris…

está medio gris, yo perso-
nalmente espero por parte
de la entidad que corres-
ponda, ya sea del departa-
mento jurídico, de algún
concejal, del administrador
o de la propia alcaldesa, que
gestionen una reunión de
forma voluntaria. Yo no sé
por qué tiene que ser de car-
go de los trabajadores o de
cargo del abogado, porque
yo no veo a los abogados de
los demás trabajadores yen-
do a la municipalidad todos
los días a conversar, yo per-
sonalmente he ido toda la
semana pasada a la muni-
cipalidad y molesta a la gen-
te en la municipalidad.

- Pero está luchando
por sus representados.

- Por supuesto, entonces
me gustaría también saber
cuándo la alcaldesa o el ju-
rídico o quien corresponda,
va a decir: ‘Bueno, yo le voy
a poner el punto a la i o los
voy a citar a una reunión
tal fecha, tal día, para tener
las cosas claras’. Eso es lo
que todos estamos esperan-
do hace casi un año ya.

- ¿Cómo están sus
representados?

- Mire, la verdad que la
mayoría de mis representa-
dos son adultos mayores y
otros tienen bastantes pato-
logías, si bien no son adultos
mayores, la edad en esto los
va afectando, muchos de
esos trabajadores no tienen
AFP, no les han pagado los

seguros de cesantía. De he-
cho, el no pago de las previ-
siones sociales les afectó
para el primer, segundo y
tercer retiro, o sea tampoco
pudieron sacar su seguro de
cesantía, hay algunos que
tienen lagunas de un año y
medio, otras personas que
estaban esperando que la
municipalidad, cuando pa-
gase esto, pudiera abonar a
la AFP y ellos poder sacar el
retiro que correspondiese,
pero tampoco tienen esa po-
sibilidad. Esta causa es de
septiembre del 2019, enton-
ces tienes un grupo de traba-
jadores que está enfermo,
que no tiene previsión social,
que no tiene capacidad de
salir al mercado laboral, y
además de eso le imputa a los
abogados el no poder llegar
a un acuerdo. Entonces ha
sido desgastante para ellos y
ha sido desgastante para
quien habla el tratar de acer-
carse para tener una conver-
sación con la municipalidad
sin tanta burocracia innece-
saria. Si uno puede entender
que hay procesos, que la al-
caldesa quiera hacer las co-
sas bien para no cometer
errores de antaño, pero tam-
bién ella puede tener la vo-
luntad y decir ‘yo quiero ha-
cer esto  y yo quiero arreglar
San Felipe, por lo tanto yo
voy a poner una reunión en
tal fecha… lleguen’. También
podemos esperar que con
esta entrevista o nota pueda
mover un poco la municipa-
lidad para que tomen esa ac-
titud más proactiva.

- Brevemente, ¿cómo
surge todo este proble-
ma de los trabajadores
de parquímetros, la de-

manda por el no pago?
- El tema fue lo siguien-

te: La municipalidad licitó
varios espacios comunes, en
este caso ciertas calzas de
calles. En esa licitación se
estableció un contrato mer-
cantil entre una empresa de
parquímetros que era Hidal-
go EIRL, y la municipalidad
de San Felipe, contrato que
se celebró en la notaría Pé-
rez de Tudela. Se señalaba
que la municipalidad entre-
gaba las calles a esta empre-
sa de parquímetros a un va-
lor nominal de $ 18 el minu-
to, y ellos tenían que hacerle
un pago mensual de cierta
cantidad de dinero como
contraprestación. Y la em-
presa Hidalgo contrató tra-
bajadores para poder llevar
a cabo su función, y comen-
zó a no pagar las cotizacio-
nes previsionales, comenzó
a rebotar con los sueldos, no
les paga a uno para pagarle
a otro y comenzó a despedir
personas. Esto la municipa-

lidad lo sabía, como yo no
soy de acá, no conozco mu-
cho a los personajes, el se-
ñor Orellana creo que era
ITO en esa oportunidad, te-
nía conocimiento de que Hi-
dalgo no pagaba las cotiza-
ciones previsionales. De he-
cho, tenía conocimiento
también que la empresa pro-
bablemente se iba a retirar y
que incluso la misma empre-
sa había pedido prórroga
para pagarle a la municipa-
lidad, y esa situación se esti-
ró tanto que generó lo si-
guiente: la empresa se fue y
se demandó a la municipali-
dad, hoy día la municipali-
dad de San Felipe va a tener
que considerar el pago que
debía haber asumido esa
empresa, que administrati-
vos o la persona a cargo de
esa situación no pudo darse
cuenta ni preverlo aun sa-
biéndolo.

El abogado Diego Gon-
zález López representa a al-
rededor de 23 trabajadores.

MARTES 10 DE AGOSTO 2021
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De manera voluntaria para las familias se reanudaron este lunes
las clases presenciales en establecimientos municipalizados

La alcaldesa Carmen Castillo aclaró que la asistencia a las
aulas es una decisión voluntaria de las familias.

• Alcaldesa Carmen Castillo manifestó que
junto a la DAEM se coordinó un plan que
permita un retorno a las aulas en condi-
ciones de seguridad.

Luego de dos semanas
de clases en modalidad te-
lemática, tras el retorno de
vacaciones, este lunes se re-
anudaron las clases presen-
ciales en los distintos esta-
blecimientos educacionales
municipalizados de la co-
muna, donde se atiende a
casi 7 mil alumnas y alum-
nos.

La alcaldesa Carmen
Castillo aclaró que la asis-
tencia a las aulas es una de-
cisión voluntaria de las fa-
milias, aun cuando las ins-
tó a tener la tranquilidad en
cuanto a que se ha dispues-
to de todas las medidas que
permitan una reincorpora-
ción segura, siempre man-

teniendo los aforos estable-
cidos para las escuelas y li-
ceos, así como jardines in-
fantiles de administración
municipal, de acuerdo a lo
establecido en el protocolo
del Plan Paso a Paso.

«Se ha trabajado en dar
todas las posibilidades
para que los niños, niñas y
adolescentes, así como pro-
fesores, asistentes de la
educación y equipos de ges-
tión, estudien en condicio-
nes seguras y trabajen en
condiciones seguras. Así es
que acudan a los centros
educacionales, vean cómo
están funcionando y supe-
ren el miedo, porque al co-
mienzo, claro que a uno le

da temor, pero sabemos
que hemos cumplido con
muchas de las medidas sa-
nitarias», expresó la alcal-
desa Castillo.

Añadió que «siempre
habrá más necesidades que
requieren ser resueltas,
pero éstas requieren de in-
versiones a más largo pla-
zo que iremos identificando
día a día, para ir mejoran-
do la realidad de nuestras
escuelas, liceos y jardines
infantiles».

La matrícula de los esta-
blecimientos municipaliza-
dos de San Felipe, actual-
mente es de 6.799 niños y
niñas. Si bien hasta previo
al retroceso a cuarentena, se
realizaron actividades pre-
senciales, éstas se enmarca-
ban en un escenario sanita-
rio diferente, de Fase 2 de
Transición, que involucraba
aforos menores en relación
a lo que podría ocurrir en la
actualidad.

Aun así, no es menos
cierto que el retorno a la
completa normalidad será
compleja, pues según dijo
la alcaldesa Castillo, «es
necesario seguir cuidán-
donos».

«En el protocolo actua-
lizado del Plan Paso a
Paso están establecidos los
aforos según metros cua-
drados de superficie. Aho-
ra, probablemente, en la

mayoría de los casos se
tendrá que realizar ini-
cialmente un trabajo don-
de los alumnos y alumnas,
tendrán que ir semana por
medio a clases, determi-
nándose dos grupos dife-
renciados, para así res-
guardarlos y cumplir con
las exigencias», precisó,
añadiendo que este retor-
no fue definido de manera
conjunta con los gremios,
«entendiendo que nos in-
teresaba consensuar, no

imponer».
La alcaldesa Carmen

Castillo finalmente dijo
que se ha realizado capa-
citación a los equipos edu-
cativos e inspecciones en-
marcadas en la situación
sanitaria y, desde esa pers-
pectiva, se mostró espe-
ranzada de que los alum-
nos y alumnas puedan
asistir también con la tran-
quilidad y alegría de reen-
contrarse con sus compa-
ñeros y compañeras.
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Masiva despedida en feria Afema al conocido feriante Eladio Rojas Nieto

SE GANÓ EL AMOR Y RESPETO DE TODOS.- Con amargura, pero agradecidos, cientos
de personas le aplaudieron en esta triste despedida.

RESPONSO EN LA FERIA.- Las exequias las ofició el párroco de la parroquia Andacollo,
Luis Felipe Vergara.

APOYO TOTAL.- Los familiares de don Eladio contaron con todo el apoyo de los amigos y
colegas del conocido feriante.

FIEL ACOMPAÑAMIENTO.- La viuda, doña Sonia, también fue consolada por amigos de su
esposo.

Eladio Rojas
Nieto,
falleció este
domingo y
fue despedi-
do al medio-
día de este
lunes en la
feria Afema.

Una Misa nunca antes
oficiada fuera de una iglesia,
capilla, parroquia o cate-
dral, es la que se vivió la
mañana de este lunes en la
Feria Mayorista Afema del
sector Hacienda Quilpué, a
raíz de la muerte del queri-
do feriante mayorista Ela-
dio Hernán Rojas Nieto,
de 53 años de edad, quien
falleció la mañana de este
domingo a raíz de un agre-
sivo cáncer.

ERA MUY QUERIDO
Como igual registraron

las cámaras de Diario El

Sonia Flores Rojas, viuda de
Rojas, habló con Diario El
Trabajo.

Trabajo, la Misa se realizó
en el patio 3 del complejo
ferial, en donde fue despe-
dido con aplausos, maria-
chis y muchas muestras de
cariño de sus amigos ferian-
tes y familiares. Nuestro
medio habló con su esposa
y ahora viuda, doña Sonia
Flores Rojas, quien nos
compartió unas palabras
para describir la vida de su
marido, el popular ‘Chan-
chi’, como le decían sus
amigos.

«Mi esposo era un fe-
riante de corazón y bueno,
un emprendedor y una
persona trabajadora, de-
dicada a la familia, a los
amigos. Son muchos ami-
gos que lo quieren mucho,
y bueno, sintiendo mucho
el perderlo, porque era
una persona que se entre-
gaba mucho a las perso-
nas que lo rodeaban, a su
familia, a su entorno. A él
de chico, cuando era niño,
le decían ‘Cocha’ porque
era muy pesado, muy in-
quieto, muy hinchapelo-

tas, y de grande le llamá-
bamos ‘Chanchi’», comen-
tó doña Sonia a Diario El
Trabajo.

- ¿Qué tan buen co-
merciante era su mari-
do?

- Bueno, él partió traba-
jando y ayudando al papá,
después nos casamos. Lue-
go fue colectivero, trabaja-
dor de radio-taxi, del fur-
gón escolar, camionero
también, y al final terminó
de vuelta en la feria y ya de
ahí no se movió más. Era lo
que a él le gustaba. Él ven-
día de todo, se podría decir
que nosotros siempre lo de-
cíamos ‘si el Eladio pie-
dras trae, piedras ven-
de’, porque tenía una faci-
lidad para vender y para
llegar a la gente. Él era ven-
dedor mayorista, también
trabajó en las ferias libres
un tiempo y terminó sien-
do un integrante más de la
Familia Afema y partici-
pando acá en todas las ac-
tividades que se hacían.
Ayudó siempre también a

la comunidad y afuera de
los grupos de acogida de la
Iglesia, bueno, cualquier
persona que le pidiera ayu-
da en el puesto de nosotros,
siempre se les daba un po-
quito.

- ¿Alguien de su fa-
milia continuará con los
trabajos de feriante, al-
guien atenderá a su
clientela?

- Él es oriundo de Viña
Errázuriz de Panquehue,
pero cuando nos casamos
se quedó más del lado de
mi familia acá en San Feli-
pe. En cuanto a sus nego-
cios, esa cartera de clien-
tes no la atenderemos por
ahora, pues nuestros hijos
son profesionales, ellos
tienen su profesión, inge-
niero civil, el menor tiene
un trabajo que le gusta,
que le satisface y bueno, el
papá les dijo desde un
principio, cuando él ya se
vio mal, le dijo ‘hijos, us-
tedes tienen que buscar su
futuro’. Por lo tanto, no es
algo que se haya pensado

todavía. No sé, tal vez a fin
de año ya tendremos algo
claro de lo que se pueda
hacer.

- ¿Tenían ustedes es-
pacio propio en Afema?

- No, acá arrendamos
dos puestos por más de 15
años. Quiero agradecer a
toda la comunidad de la fe-
ria, a todos los amigos que

hicimos a lo largo de la vida,
de la feria, de Los Andes, del
Mercado Mayorista Lo Va-
lledor, de bueno, en fin, un
montón de gente que lo es-
timó y lo quiso mucho y me
dio gusto, Eladio será cre-
mado en el crematorio ca-
tólico de Santiago en Reco-
leta.
Roberto González Short
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Sábado 14 y domingo 15 de agosto en Valparaíso:

Pareja de aconcagüinos buscarán ser los mejores parrilleros de Chile

EXPERTA EN PARRILLAS.- Ella es la parrillera sanfelipeña Karen Andrea Montenegro Ca-
sanova, quien nos representará en esta guerra de parrilleros en Valparaíso.

MILF PARRILLERAS.- Aquí tenemos a Karen Montenegro, Macarena Mardones y Josselyn
Sánchez.

ALLÁ VAMOS.- Él es el tremendo parrillero putaendino Jorge Silva Retamales, quien va en
el equipo Guardianes de la parrilla, le acompaña su partner Eduardo Elgueta.

MUCHO SABOR.- Aquí tenemos al matrimonio aconcagüi-
no, Jorge Silva de Putaendo y la sanfelipeña Karen Monte-
negro, listos para ganarse esos premios.

• Ganadores podrían estar en el Mundial
de Colombia 2022. Son 20 equipos de en-
tre dos a cuatro participantes cada uno, y
también se disputan premios en efectivo y
parrillas de lujo.

Una competencia para
conocer a los mejores pa-
rrilleros de Chile es la que
se estará desarrollando el
próximo sábado 14 y do-
mingo 15 de agosto en el
Parque Elías Figueroa de
Valparaíso. Es de cara a
esta convocatoria que este
lunes Diario El Trabajo
habló con la sanfelipeña
Karen Andrea Monte-
negro Casanova, quien
nos representará en esta
guerra de parrilleros, y
también nos contactamos
con el putaendino Jorge
Silva Retamales. Este
campeonato nacional lo
organiza la Asociación
Chilena de Asadores
(ACA), y la transmisión del
evento será por Canal La
Red.

BELLAS
PARRILLERAS

Así nos habló Karen so-
bre esta competencia:
«Tengo 34 años de edad,
estudié técnico en adulto
mayor en el Liceo Bicente-
nario Corina Urbina, ac-
tualmente soy  empresaria
de eventos parrilleros y
atiendo a empresas y par-
ticulares. Trabajo de mane-
ra independiente como
Community Manager Fre-
eLancer. Soy parrillera
desde hace cinco años y
junto a tres amigas forma-

mos el equipo llamado
‘MILF Parrilleras’. So-
mos el primer equipo chile-
no de mujeres y en nuestra
primera competencia com-
partimos con equipos de
hombres y mixtos en 2019.
En esa oportunidad obtuvi-
mos primer lugar en Corde-
ro. Desde ahí no paramos y
seguimos participando de
cada competencia en lo cual
disfrutamos y nos apasio-
na. Para la competencia de
este sábado y domingo se-
remos el único equipo con-
formado completamente
por mujeres, ahí participa-
ré junto a Macarena
Mardones y Josselyn
Sánchez, representando a
San Felipe y Santiago», nos
comenta Montenegro.

TREMENDO
PARRILLERO

Nuestro medio también
habló con Jorge Silva Reta-
males, quien representa a
Putaendo en la categoría
‘Guardianes de la parri-
lla’. Él es esposo de Karen y
compiten en categorías dis-
tintas en este campeonato.

«Mi esposa y yo somos
parrilleros, los dos competi-
mos, pero en distintos equi-
pos. Por un lado Karen del
equipo ‘Milf Parrilleras’ y por
otro lado yo de ‘Guardianes
de la Parrilla’. Ambos equi-
pos están inscritos en ACA
como representantes de San
Felipe. Bueno, mi equipo lo
conformamos Eduardo El-
gueta, de Santiago, y yo de
Putaendo».

Entre los premios a dis-
putar hay parrillas de lujo
totalmente nuevas, cupos
para el Mundial de Parrille-
ros de Colombia, premios
en efectivo y otras sorpre-
sas. En total son 20 equipos
Roberto González Short

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521
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Con payasos, regalos y fiesta en plazoleta celebraron a los niños en su Día

ALEGRÍA EN PLAZOLETA.- En la plazoleta de El Señorial hubo también fiesta, regalos y
juegos infantiles para los peques.

GRAN TRABAJO SOCIAL.- Ellos son parte del equipo de Sembrando Alegría, quienes des-
de hace tres años trabajan unidos para los más pequeños en casa.

NUESTRA NIÑEZ.- Cada niño esperó su turno para recibir los regalos y ricas colaciones
en la placita de El Señorial.

SEMBRANDO ALEGRÍA.- Estos pequeñitos fueron regaloneados en su propio barrio, tam-
bién se tomaron esta foto para el recuerdo.

Varias y muy alegres
fueron las jornadas vividas
por los sanfelipeños a lo lar-
go de este sábado y domin-
go en muchos barrios de
San Felipe, en los que se
entregaron cientos de rega-
los, frutas y colaciones sa-
ludables a los niños en su
Día. Así lo registran las cá-
maras de Diario El Tra-
bajo en el siguiente resu-
men de actividades en ho-
nor de los más pequeñitos
de nuestra comuna.

Entre las agrupaciones
que nos reportaron sus ini-

ciativas, tenemos a la junta
de vecinos de El Señorial,
que entregó muchos regalos
a sus vecinos más chicos,
actividad desarrollada en la
pequeña plaza del sector y
liderada por su presidenta
Erika Álvarez.

ALEGRÍA EXPRESS
También los amigables

integrantes de la agrupa-
ción sanfelipeña Sem-
brando Alegría se pusie-
ron las pilas y recorrieron
decenas de poblaciones
para entregar a niños y jó-

venes en condición de dis-
capacidad, una bolsa con
frutas, regalos y jugos. José
Cataldo, uno de sus miem-
bros, nos explicó cómo rea-
lizaron estos recorridos:
«Estoy encabezando esta
agrupación para los niños
con capacidades diferentes,
nos están apoyando el al-
macén El Sureño, Hotel
Reinares, Sociedad de Arte-
sanos, Shapirón de la 21 de
Mayo, y amigos que tene-
mos (…) Nosotros ya veni-
mos hace tres años organi-
zando para niños con capa-
cidades diferentes, lleván-
doles una alegría en sus ca-
sas, gente que estando real-
mente postrada, o gente en
silla de ruedas, les llevamos
payasos, en Navidad al Vie-
jo Pascuero, este sábado re-
partimos a unas 35 perso-
nas su bolsita con regalos,
fuimos también a El Alga-
rrobal y otras poblacio-
nes», comentó Cataldo.
Roberto González Short

Érika Álvarez, presidenta jun-
ta vecinal El Señorial.

José Cataldo, vocero de la agru-
pación Sembrando Alegría.
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REMATE

En juicio ejecutivo, caratulado "BANCO DE CREDITO E INVER-
SIONES con QUINTANA", Rol N° C-4438-2018 del 1° Juzgado
de Letras de San Felipe, calle Pedro Molina N° 2, el día 08 Sep-
tiembre 2021, a las 11:00 horas, se llevará a efecto el remate
del inmueble, consistente en Departamento 406 del Piso 4, y
uso y goce exclusivo estacionamiento N° 5, del Edificio La Cate-
dral del Conjunto Habitacional "Condominio San Felipe El Real
IV", ubicado en Avenida 12 de Febrero N° 1771, de la Comuna y
Provincia de San Felipe. Se comprenden los derechos de domi-
nio proporcionales en los bienes comunes del Condominio y el
terreno, inscrito a nombre de doña Yanira Andrea Valencia Oli-
vares   a fs. 289 vta. N° 316 Registro Propiedad año 2011,
Conservador Bienes Raíces de San Felipe. Rol de avalúo 3005-
44, comuna San Felipe. Mínimo para comenzar posturas será
la suma de $18.638.509.- Precio se pagará al contado al mo-
mento de la subasta o dentro del plazo de tres días de efectuada
la misma.- Para participar  en la subasta interesados deberán
rendir caución por valor equivalente al 10% del mínimo  para las
posturas, mediante depósito en la cuenta corriente del Tribunal.
El remate se realizará por videoconferencia, por plataforma
Zoom, todo interesado para participar en la subasta deberá cum-
plir con las exigencias indicadas en la resolución de fecha 15 de
Abril 2019, folio 10, en la resolución de 02 Octubre 2020, folio
24, que modifica y complementa la anterior y en la resolución de
fecha 18 de Marzo de 2021, que modifica y complementa la an-
terior, las que se detallan a continuación: Los interesados deben
contar con un dispositivo móvil (computador, teléfono y otros)
con cámara, micrófono, audio y conexión a internet, siendo de
su carga disponer de los medios tecnológicos y de conexión y
tener activa la clave única del Estado, para eventual suscripción
de Acta de Remate. Deben rendir caución sólo mediante depósi-
to en la cuenta corriente del Tribunal N° 22300045743, hasta las
14:00 horas del día anterior a la fecha del remate, debiendo in-
gresar y enviar correspondientemente un escrito y un correo elec-
trónico por la Oficina Judicial Virtual y por correo electrónico a la
cuenta jl1_sanfelipe@pjud.cl, donde señalarán A) que acompa-
ñan comprobante que acredita haber rendido la garantía corres-
pondiente; B) que participarán en la audiencia de remate en ca-
lidad de postor, debiendo indicar el rol de la causa, individuali-
zarse, fijar un correo electrónico, un número telefónico para el
caso en que se requiera contactarlo durante la subasta por pro-
blemas de conexión, con el fin de coordinar su participación en
la subasta y recibir el link con la invitación respectiva. El subas-
tador deberá proceder a firmar el Acta de Remate de manera
inmediata a la realización de la subasta, la que será remitida a
su correo electrónico informado al Tribunal, debiendo ser ingre-
sada inmediatamente o en el menor tiempo posible a la respec-
tiva causa, por la Oficina Judicial Virtual con su clave única para
efectos de la firma, todo esto, antes de las 14:00 horas del día
de la audiencia del remate bajo apercibimiento de quedar sin
efecto la actuación. La garantía para aquellos postores que no
se adjudiquen el bien subastado será devuelta por cheque en
más breve plazo, lo que deberá solicitar por escrito en la Oficina
Judicial Virtual, mediante su clave única. Demás antecedentes
en las bases agregadas en la carpeta electrónica de la causa.
Secretaria.                                                                              9/4

REMATE

En juicio ejecutivo, caratulado "BANCO DE CREDITO E INVER-
SIONES con CELIS", Rol N° C-3433-2020 del 1° Juzgado de
Letras de San Felipe, calle Pedro Molina N° 2, el día 15 Sep-
tiembre 2021, a las 11:00 horas, se llevará a efecto el remate
del inmueble, ubicado en Pasaje Las Acacias, departamento 22,
piso 2, Block 1 del Conjunto Habitacional "Villa Los Aromos IV
Etapa", de la Comuna de Santa María, Provincia de San Felipe,
inscrito a nombre de don Gilberto Manuel Celis Barrera a fs.
1755 N° 1732 Registro Propiedad año 2017, Conservador Bie-
nes Raíces de San Felipe. Rol de avalúo 38-138, comuna San-
ta María. Se comprenden los derechos de dominio proporciona-
les en los bienes comunes del Condominio y el terreno. Mínimo
para comenzar posturas será la suma de $ 5.311.086.- Precio
se pagará al contado al momento de la subasta o dentro del
plazo de tres días de efectuada la misma.- Para participar  en la
subasta interesados deberán  rendir caución por valor equiva-
lente al 10% del mínimo  para las  posturas, mediante depósito
en la cuenta corriente del Tribunal. El remate se realizará por
videoconferencia, por plataforma Zoom. Todo interesado para
participar en la subasta deberá cumplir con las exigencias indi-
cadas en la resolución de fecha 29 de Julio 2021, folio 08, las
que se detallan a continuación: Los interesados deben contar
con un dispositivo móvil (computador, teléfono y otros) con cá-
mara, micrófono, audio y conexión a internet, siendo de su car-
ga disponer de los medios tecnológicos y de conexión y tener
activa la clave única del Estado, para eventual suscripción de
Acta de Remate. Deben rendir caución sólo mediante depósito
en la cuenta corriente del Tribunal N° 22300045743, hasta las
14:00 horas del día anterior a la fecha del remate, debiendo in-
gresar y enviar correspondientemente un escrito y un correo elec-
trónico por la Oficina Judicial Virtual y por correo electrónico a la
cuenta jl1_sanfelipe@pjud.cl, donde señalarán A) que acompa-
ñan comprobante que acredita haber rendido la garantía corres-
pondiente; B) que participarán en la audiencia de remate en ca-
lidad de postor, debiendo indicar el rol de la causa, individuali-
zarse, fijar un correo electrónico, un número telefónico para el
caso en que se requiera contactarlo durante la subasta por pro-
blemas de conexión, con el fin de coordinar su participación en
la subasta y recibir el link con la invitación respectiva. El subas-
tador deberá proceder a firmar el Acta de Remate de manera
inmediata a la realización de la subasta, la que será remitida a
su correo electrónico informado al Tribunal, debiendo ser ingre-
sada inmediatamente o en el menor tiempo posible a la respec-
tiva causa, por la Oficina Judicial Virtual con su clave única para
efectos de la firma, todo esto, antes de las 14:00 horas del día
de la audiencia del remate bajo apercibimiento de quedar sin
efecto la actuación. La garantía para aquellos postores que no
se adjudiquen el bien subastado será devuelta por cheque en
más breve plazo, lo que deberá solicitar por escrito en la Oficina
Judicial Virtual, mediante su clave única. Demás antecedentes
en las bases agregadas en la carpeta electrónica de la causa.
Secretaria.                                                                              9/4

En libertad quedó sujeto por llamada falsa de bomba en mall Espacio Urbano
LOS ANDES.- Con

arraigo nacional, formaliza-
do por el delito de alarma
falsa y firma mensual en la
policía uniformada quedó
un trabajador del mall Es-
pacio Urbano de Los Andes,
luego que este domingo lla-
mara al nivel 133 de Cara-

Personas frente al mall Espacio Urbano de Los Andes en el momento de la emergencia este
domingo. (Foto (@losandeshoy)

El procedimiento policial no dejó de llamar la atención debi-
do a lo inusual de la situación.

Alberto Gertosio Páez, fiscal
a cargo del caso.

bineros alertando de la pre-
sencia de una bomba en el
lugar.

Al respecto fue el fiscal
Alberto Gertosio Páez
quien señaló que ayer se hizo
el control de detención y for-
malización del imputado
H.N.H., «oportunidad que
se le formalizó por el delito
del artículo 168 Bis del Có-
digo Penal, esto es que da
falsa alarma de emergencia
a la autoridad. En ese con-
texto la detención se decla-
ró legal y los hechos ocurrie-
ron el día de ayer (domin-
go) alrededor de las 16:00
horas, cuando el imputado,
mientras desempeñaba sus
labores habituales al inte-
rior del mall Espacio Urba-
no de la comuna de Los An-
des, oportunidad en que ha-
bía gran cantidad de gente
por celebrarse el día del

niño, el imputado, atendida
esa circunstancia y la gran
cantidad de gente, llama a
Carabineros de manera
anónima al nivel 133 dando
cuenta de una supuesta
bomba que habría sido ins-
talada en el interior del
mall. Lo que determinó que
inmediatamente se adopta-
ran las medidas tendientes
a la evacuación de la gente
y los trabajadores del lu-
gar», indicó.

Agregó el fiscal que acto
seguido se instruyó por par-
te del Ministerio Público a
la SIP la ubicación del telé-
fono celular con la finalidad
de dar con el paradero del
propietario del aparato, «di-
ligencia que se materializó
por parte de la SIP de Ca-
rabineros y paralelamente
concurrió al sitio del suce-
so el GOPE de Carabineros,
con la finalidad de compro-
bar la efectividad de la lla-
mada anónima, lo que ob-
viamente se descartó, no
solamente por no encon-
trarse el aparato explosivo
al interior del mall, sino que
por las labores de la policía
de Carabineros se logró
ubicar la compañía a la

cual pertenecía el teléfono
y consiguientemente el pro-
pietario del teléfono, quien
manifestó que efectivamen-
te, de manera voluntaria
había hecho la llamada, lo
cual obviamente determinó
la detención del imputado»,
señaló el fiscal Gertosio
Páez.

Al finalizar señaló el per-

secutor que se fijó un plazo
de 60 días para el cierre de
la investigación.

Señalar que desde el

Gobierno, el delegado pre-
sidencial provincial, Ricar-
do Figueroa, condenó este
hecho.
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El Uní Uní empata por la cuenta mínima
y reparte puntos con Coquimbo Unido

Matías Cano corta un centro que buscaba la cabeza del goleador Julio Castro. (Foto: Jaime
Gómez Corales)

Frente a Coquimbo Unido Gonzalo Reyes subió mucho su
nivel respecto a partidos anteriores. (Foto: Jaime Gómez
Corales)

El triunfo albirrojo se esfumó a 10 minutos del final. (Foto: Jaime Gómez Corales)

Para Unión San Felipe
el encuentro frente a Co-
quimbo Unido era distinto
a otros. Los motivos para
darle esta característica
eran varios, pero claramen-
te sobresalía el que marca-
ría el inicio de la era de Víc-
tor Rivero en su banca
técnica.

Era muy claro que des-
pués de varios pasos en fal-
so, los sanfelipeños no te-
nían margen para seguir
perdiendo puntos, más to-
davía si ayer estaba al fren-
te un cuadro al que obliga-
toriamente había que res-
tarle puntos para no tener
que mirarlos a tanta distan-
cia en la tabla de posiciones.

Cuando hay cambios en
la conducción técnica de
cualquier equipo, es evi-
dente que se producen
cambios respecto al pasado
inmediato, entonces ayer
era interesante saber cuáles
serían los jugadores elegi-
dos por Rivero.

La gran novedad fue que
el arco volvía a ser custodia-
do por Lucas Giovini,
quien, salvo algunas aproxi-
maciones del rival, tuvo una
jornada de relativa calma,
otorgando seguridad a la lí-
nea defensiva comandada
por Jesús Pino.

De la primera mitad del
encuentro no es mucho lo
que se puede escribir, a raíz

que ambos cuadros optaron
por ir al amarre, con lo que
buscaron desconectar las lí-
neas de pases; así y todo, ya
en esos 45 minutos se pudo
constatar que los aconca-
güinos no buscarían el des-
equilibrio metiendo un rit-
mo desmedido. La propues-
ta fue siempre intentar dar-
le una buena distribución al
balón y desde ahí intentar
inclinar la balanza hacia su
lado; eso permitió que To-
más Lanzini junto a Gon-
zalo Reyes asumieran en
propiedad la tarea de la ela-
boración, tenencia y distri-
bución del juego ofensivo,
que se basó principalmente
en peligrosos centros veni-

dos desde la banda derecha.
A los 38’el Uní Uní des-

niveló el marcador gracias a
un gol de buena factura en
su culminación de Ignacio
Mesías. En el tanto de la
apertura fue determinante
la lucha sin pausa de Julio
Castro, quien nunca dio el
balón por perdido hasta sa-
car el centro que sobró a
Matías Cano y que fue ca-
pitalizado por el mundialis-
ta U17.

Para la segunda etapa el
técnico de la visita, Héctor
Tapia, adelantó sus líneas,
quedando expuesto a los
contragolpes de los aconca-
güinos; sin embargo, cuan-
do estuvo la posibilidad de
quedar mano a mano con
Cano, el duelo lo ganó el
portero al evitar que Mesías
pusiera un 2 a 0 que hubie-
se sido decisivo.

Coquimbo tomó riesgos
y tuvo un premio de la ma-
nera más impensada, a raíz
que un centro sin mayor
trascendencia fue detenido
por la mano de Jesús Pino,
en una acción que el juez
Jara no dejó pasar por alto
decretando un penal que en
el 35’ del complemento,

Leandro Garate cambió
por gol.

Los minutos restantes
fueron emotivos porque los
visitantes querían más,
mientras que los sanfelipe-
ños se dedicaron a resistir,
lo que hicieron bien porque
por más que el cuadro ‘pi-
rata’ se iba hacia arriba, no
tuvieron mayores chances
de romper un empate que
permite al Uní Uní llegar a
los 12 puntos, pero con un
aire más esperanzador para
el futuro inmediato.

FICHA TÉCNICA
Fecha 14ª
Torneo Primera Divi-

sión B
Árbitro: Felipe Jara
Unión San Felipe (1):

Lucas Giovini; Enzo Orme-

ño, Jesús Pino, Matías Sil-
va, Nicolás Díaz (Salinas);
Leandro Fioravanti, Juan
Méndez, Tomás Lanzini
(Sanhueza), Gonzalo Reyes
(Riveros); Julio Castro, Ig-
nacio Mesías (Romero). DT:
Víctor Riveros.

Coquimbo Unido (1):
Matías Cano; Harold Salga-
do, Federico Pereira (Gati-
ca), Sergio Felipe, Jean
Beausejour; Carlos Carmo-
na (Cubillos), Gabriel Sarria
(Salas), Fernando Manrí-
quez, José Aguilera; Lean-
dro Gárate, Luca Pontigo
(Tarifeño). DT: Héctor Ta-
pia.

Goles:
1-0, 38’ Ignacio Mesías

(USF)
1-1, 80’ Leandro Garate

(COQ)
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Las heridas se irán curando poco a
poco, pero tenga cuidado con albergar odio
en su corazón. SALUD: Busque algo que le
permita desconectarse del mundo. DINERO:
Las cosas mejorarán, pero no será algo ins-
tantáneo. Las cosas resultan con el tiempo.
COLOR: Rosado. NÚMERO: 30.

AMOR: Compórtese bien y demuestre que
es capaz de merecer el amor de una perso-
na. SALUD: Cuidado, evite lesiones. DINE-
RO: Guarde la mayor cantidad de recursos
que pueda de modo que a futuro no necesite
recurrir a créditos para financiarse. COLOR.
Celeste. NÚMERO: 3.

AMOR: Preocúpese más de su felicidad y
haga las cosas buscando ese objetivo. SA-
LUD: Atienda un poco más su organismo y a
los indicios que presenta. DINERO: Deberá
ser más precavido/a con todo lo relacionado
con sus finanzas. COLOR: Granate. NÚME-
RO: 2.

AMOR: Aclare qué pasa en esa relación y
si vale la pena continuar con ella. SALUD:
Busque alternativas naturales que le ayu-
den a enfrentar sus problemas. DINERO:
Su trabajo vale y por eso no permita que
alguien le diga lo contrario. COLOR: Rojo.
NÚMERO: 5.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Comparta con personas que le
entreguen afecto y cariño sin pedirle nada
a cambio. SALUD:  No descuide su dieta.
DINERO: Debe ser más firme con las de-
cisiones en el trabajo, no deje que nada
se haga sin su control. COLOR: Café. NÚ-
MERO: 6.

AMOR: Deje que su encanto sea el que
trabaje para llegar a esa persona. SALUD:
Controle sus arranques de enojo ya que
no le hacen bien. DINERO: Cuidado con
malgastar sus ahorros en cosas que no le
servirán más adelante. COLOR: Azul. NÚ-
MERO: 11.

AMOR: No apresure las cosas o estas no
terminarán funcionando muy bien. SALUD:
No consuma tantas comidas rápidas, eso
afecta su organismo. DINERO: Establezca
prioridades y verá como sus finanzas poco a
poco comenzarán a andar mejor. COLOR:
Verde. NÚMERO: 4.

AMOR: No es malo dejarse querer, pero no
está bien aprovecharse de ese cariño que le
entregan las demás personas. SALUD: No
despilfarre sus energías. DINERO: Es el
momento de tomar decisiones que realmen-
te ayuden a su futuro económico. COLOR:
Calipso. NÚMERO: 10.

AMOR: Si hace cosas incorrectas estas se
pueden revertir en su contra, tenga cuida-
do con sus acciones. SALUD: Controle su
carácter, no se estrese más de la cuenta.
DINERO: Si no esfuerza no espere que todo
le llegue por arte de magia. COLOR: Lila.
NÚMERO: 21.

AMOR: Es necesario pensar las cosas an-
tes de hacerlas ya que es muy fácil equivo-
carse. SALUD: Use los medios para evitar
los contagios. DINERO: Analice si ese pues-
to se encuentra dentro de sus competen-
cias, recuerde el dicho «pastelero a tus pas-
teles». COLOR: Marrón. NÚMERO: 18.

AMOR: El romanticismo no ha terminado ni
debe acabar ya que eso revitaliza las rela-
ciones y afianza los vínculos. SALUD: Con-
siéntase más, eso también le favorecerá.
DINERO: Le sugeriría esperar un poco a
que todo este estable antes de invertir.
COLOR: Amarillo. NÚMERO: 11.

AMOR: Lo bonito tarde o temprano termina
deteriorándose, así es que no solo se que-
de con eso. SALUD: Queme las calorías
realizando deportes, eso también ayuda en
el tema del estrés. DINERO: Es el momen-
to de apretar el cinturón en sus finanzas.
COLOR: Crema. NÚMERO: 9.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio:

Abren licitación para restaurar Iglesia, Convento y Museo Colonial de Curimón

Diversas autoridades y representantes de la comunidad de Curimón presentes en la actividad.

• Autoridades y comunidad se reunieron en
hito que marca el inicio de la recuperación
de un monumento histórico que data del
siglo XVIII y es parte de la historia de Chi-
le. Inversión asciende a los $473.557.000.

El Ministerio de las Cul-
turas, las Artes y el Patrimo-
nio, a través de la Dirección
Regional del Servicio Nacio-
nal del Patrimonio Cultural,
abrió el proceso de licitación
para recibir propuestas que
permitan elaborar el pro-
yecto de restauración de la
Iglesia, Convento y Museo
Colonial San Francisco de
Curimón, con el objetivo de
preservar su valor histórico,
social, arquitectónico y pa-
trimonial.

La iniciativa, que tiene
una inversión de
$473.557.000 aportados
por el FNDR del Gobierno
Regional, busca propuestas
que tengan como fin la re-
paración de su capacidad
estructural, sus condiciones
arquitectónicas y funciona-
les, así como el mejora-
miento de su entorno, de
manera tal que permita su
apertura a la comunidad y
permanezca como legado
para las futuras generacio-
nes.

El hito de apertura de
esta licitación se realizó en
el recinto patrimonial de
Curimón, hasta donde lle-
garon autoridades nacio-
nales y regionales, entre
ellos el subsecretario del
Patrimonio Cultural, Emi-
lio de la Cerda; los delega-
dos presidenciales de Val-
paraíso, Jorge Martínez, y
de San Felipe, Boris Luk-
sic; la alcaldesa Carmen
Castillo; el director del
Servicio Nacional del Pa-

trimonio Cultural, Carlos
Maillet; y en representa-
ción del CORE, los conse-
jeros Iván Reyes, Rolando
Stevenson y Manuel Millo-
nes, quienes compartieron
con representantes de la
comunidad de Curimón,
mientras realizaron un re-
corrido por las instalacio-
nes del recinto patrimo-
nial, instancia en que
intercambiaron datos de la
historia del edificio, opi-
niones e información res-
pecto a cómo se proyecta
esta recuperación.

El subsecretario de Pa-
trimonio, Emilio de la
Cerda, destacó que «esta
licitación es posible gra-
cias al trabajo de la comu-
nidad, de los consejeros re-
gionales, ya que cuenta
con financiamiento del Go-
bierno Regional y tiene
como unidad técnica al
Servicio del Patrimonio, y
lo que estamos planteando
aquí es que necesitamos un
levantamiento, un diag-
nóstico, estructural, críti-
co, para poder realizar los
proyectos de arquitectura,
ingeniería y especialidades
para recuperar el conjun-
to completo, templo, claus-
tros, museo y los bienes
asociados. Este es el pri-

mer paso y lo que viene
después es realizar las
obras, algo que urge para
que la comunidad pueda
hacer uso de él».

Por su parte el director
del Servicio Nacional de
Patrimonio Cultural, Car-
los Maillet, agregó «que
el proyecto considera dos
partes. Una de más de $
300 millones, para la ela-
boración de los proyectos
de restauración completa
e integral del inmueble,
museo, iglesia, el mercadi-
to, el claustro; y la otra
parte se considera para
los bienes muebles, lo que
es museo, las colecciones,
la archivística, el catastro;
y esto tiene además com-
ponentes de participación
ciudadana».

En representación del
CORE, el consejero Iván
Reyes apuntó a que se tra-
taba de un hito «histórico,
porque la comunidad de
Curimón ha dado una
dura batalla para restau-
rar este monumento na-
cional que representa el
sentir de este sector de
Curimón, y la Iglesia y
Convento de Curimón no
solo son patrimonio de
San Felipe, sino que un
patrimonio nacional».

SITUACIÓN DEL
INMUEBLE

En la actualidad, el con-
junto patrimonial presenta
severos daños en su estruc-
tura de adobe producto de
los terremotos del 2010 y
2015, los cuales se han vis-
to incrementados con el
paso del tiempo. El inmue-
ble que data del siglo XVIII
presenta grietas y despren-
dimientos de material, lo
que hace necesaria la inter-
vención estructural para
prevenir desplomes y colap-
sos de muros. Gran parte
del deterioro se registra en
la iglesia. El convento tam-
bién presenta grietas y fisu-
ras. En lo relativo al Museo
Colonial, la situación es
compleja puesto que no se
han tomado los resguardos
para la conservación de su
colección, así como tampo-
co el mobiliario y techum-
bre del recinto.

Una vez que el proyecto
de restauración se concrete,
el programa contempla va-

rios usos para el inmueble:
religioso, museo, comunita-
rio, oficios tradicionales,
desarrollo agrícola, turis-
mo, y archivo y depósito.
Por una parte, se habilitará
la iglesia, al igual que las
salas para actividad litúrgi-
ca; se conservará el museo
para exhibición y difusión
de su colección, además de
un espacio para archivo y
depósito abierto a investiga-
dores; se habilitará una sala
multiuso para asambleas o
presentaciones artísticas, y
una sala para la radio comu-
nitaria; también habrá es-
pacios para talleres de for-
mación en oficios. En de-
pendencias del convento, se
estima abrir un mercado de
productos locales, además
de la destinación del predio
agrícola para una huerta,
campos de cultivo y patio de
especies nativas. También
se espera vincular la expe-
riencia agrícola con la habi-
litación de una residencia
para visitantes e investiga-

dores.
Este proceso de licita-

ción se formuló al alero de
una mesa de colaboración
técnica constituida por los
miembros de la Fundación
Franciscana de Curimón,
Fundación Lepe, Conseje-
ros Regionales y la Direc-
ción Regional del Servicio
Nacional del Patrimonio
Cultural, dependiente del
Ministerio de las Culturas.
El proyecto cuenta además
con el apoyo de la Orden
Franciscana de Chile; Ins-
tituto de Desarrollo Agro-
pecuario; Empresa Agríco-
la MONCURI; Escuela
Agrícola Assunta Pallota
de Curimón; Escuela Car-
mela Carvajal de Prat de
Curimón; jardines infanti-
les; juntas de vecinos; or-
ganizaciones parroquiales
y litúrgicas; 5ta Compañía
de Bomberos de Curimón;
clubes de adultos mayores;
talleres femeninos y cen-
tros de madres de la loca-
lidad.

El conjunto patrimonial presenta severos daños en su estructura de adobe producto de los
terremotos del 2010 y 2015, los cuales se han visto incrementados con el paso del tiempo.


